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Праздник Октября в Сибири
НОВОСИБИРСК 

Несмотря на пандемию ко-
ронавируса, новосибирским 
коммунистам удалось широко 
отпраздновать 103-ю годовщи-
ну Октябрьской социалистиче-
ской революции. Впервые все 
праздничные мероприятия 
транслировались в онлайн-ма-
рафоне, организованном обко-
мом КПРФ.  

Десятки коммунистов собра-
лись в центре Новосибирска, 
чтобы возложить цветы к па-
мятнику вождя мирового про-
летариата Владимира Ильича 
Ленина. Активисты соблюдали 
социальную дистанцию, и каж-
дый надел красную маску с сим-
воликой КПРФ. В своём вы-
ступлении первый секретарь 
Новосибирского обкома КПРФ 
Анатолий Локоть заявил: 

— Красная Армия начина-
лась именно с октября 1917-го, 
с кипящего котла Гражданской 
войны. Но это уже были новая 
страна, новое общество, новые 
отношения между людьми, 
именно тогда возникло поня-
тие «советский человек». Не 
идеологическое клише, а кон-
статация факта. 

Лидер новосибирских ком-
мунистов обратился к предста-
вителям молодого поколения. 
В годовщину Великого Октяб-
ря они вступают в ряды КПРФ. 
Анатолий Локоть лично вручил 
им партийные билеты: 

— Получив билет, вы делаете 
первый шаг к тому, чтобы стать 
коммунистами. Владимир Иль-
ич Ленин говорил: «Чтобы 
стать коммунистом, надо осво-
ить исторический опыт». Мы 
собрались у символа нашей 
страны — памятника Влади-
миру Ильичу. Символы — это 
афористическое выражение 
взглядов, их нельзя никому от-
давать на поругание. Каждый 
из вас испытывает давление, 
может быть, кто-то и собьётся 
с пути. КПРФ — самая сильная 
партия, и наше преимущество 
заключается в том, что мы бо-
ремся за интересы народа. 

Коммунисты возложили 
красные гвоздики к подножию 
монумента в память о событиях 
Великого Октября. Комсо-
мольцы не остались в стороне: 
они выстроились в цифру «103» 
и запустили в небо красные 
шары и флаг с надписью «7 но-
ября». В это время в сервисах 
«Яндекс. Навигатор» и «2ГИС» 
прошли онлайн-демонстрации 
по Красному проспекту.  

«Слава Великому Октябрю!», 
«Долой олигархов!», «Сказал 
же Ленин ясно: Россия будет 
красной!» — такие пометки по-
явились в онлайн-трансляции. 
Пометки удалялись, пользова-
тели блокировались, но на сме-
ну одним приходили другие. 

После флешмоба коммунисты 
отправились в автопробег, про-
ехав колонной по самой длин-
ной улице Новосибирска — 
Красному проспекту. Активисты 
Железнодорожного района воз-
ложили цветы к памятнику Ле-
нина около Университета вод-
ного транспорта, а в Централь-
ном районе — гвоздики в сквере 
Героев революции. 

В это время все празднич-
ные события транслировались 
в прямом эфире. Ведущим 
трансляции стал кандидат в 
члены ЦК КПРФ, историк и 
журналист Андрей Жирнов. 
Во время марафона он расска-
зывал об истории революции 
и о том, что она изменила в 
Новосибирске. 

В онлайн-режиме в студию 
приходили гости, поздравляли 
горожан с памятной датой и 
развеивали мифы об СССР, 
которыми переполнены СМИ. 
Второй секретарь обкома 
КПРФ Ренат Сулейманов рас-
сказал о роли Октябрьской ре-
волюции в наши дни. Среди 
гостей также были вице-спи-
кер Законодательного собра-
ния Владимир Карпов, лидер 
новосибирских комсомольцев 
Виталий Саликов и доктор ме-
дицинских наук депутат Яков 
Новосёлов. 

Коммунисты присоедини-
лись к Всероссийской научно-
теоретической конференции 
«Завоевания Великой Октябрь-
ской социалистической рево-
люции», в которой приняли 

участие доценты, преподавате-
ли и заведующие кафедрой ис-
торических наук. Были прямые 
включения из Москвы и других 
городов России. 

А ближе к вечеру к новоси-
бирской трансляции под-
ключились участники онлайн-
конференции ЦК КПРФ. Ли-
дер партии Геннадий Зюганов 
поздравил новосибирцев со 
103-й годовщиной Великой 
Октябрьской социалистиче-
ской революции. 

Праздничный день был от-
мечен ещё одним событием: 
исторической реконструкцией 
взятия Зимнего дворца и вос-
произведением речи Ленина на 
броневике. 

Штурм прошёл рядом с «Га-
лереей времени» на Мочищен-
ском шоссе. 

Реконструкторам удалось пе-
редать революционный дух то-
го времени, начиная от костю-
мов и заканчивая зрелищной 
стрельбой. При этом участие в 
штурме и защите «цитадели» 
приняли активисты, изобра-
жавшие не только большеви-
ков и белогвардейцев, но и мо-
ряков, анархистов, медсестёр и 
даже дворников. Главным ге-
роем «постановки» стал рево-
люционный народ.  

После захвата всех стратеги-
ческих объектов Петербурга 
оставался только Зимний дво-
рец, в котором размещалось 
Временное правительство. Со-
бытия развивались стремитель-

но. По первоначальному плану 
предполагалось начать обстрел 
Зимнего со стороны Петропав-
ловской крепости, но первые 
залпы не попали в цель. По 
данной причине было решено 
брать дворец штурмом со сто-
роны площади.  

«Площадью» для артистов 
стала небольшая деревянная 
баррикада, за которой укрыва-
лись участники, изображавшие 
защитников Зимнего дворца — 
юнкеров. После первых несме-
лых атак сдался «женский ба-
тальон», а вслед за ними и часть 
«защитников буржуев». Вскоре 
прогремел залп с крейсера «Ав-
рора», после чего революцио-
неры почти без потерь ворва-
лись в помещение дворца. 

— Да здравствует социалисти-
ческая революция! — обратился 
вождь мирового пролетариата 
Владимир Ильич Ленин к наро-
ду, стоя на броневике. 

 
ТОМСК 

Праздник, в котором приня-
ли участие депутаты от КПРФ 
городской и областной Думы, 
начался с возложения цветов к 
памятникам Владимиру Иль-
ичу Ленину и томичам-рево-
люционерам. 

Затем депутаты провели 
встречи с жителями Ленинско-
го и Октябрьского районов. 
Вопросы на них звучали самые 
разные — от городского благо-
устройства до большой поли-
тики. Томичи пожаловались на 
отсутствие общественных про-
странств, проблемы с ливнёв-
ками и внутридворовыми про-
ездами. Самая частая жалоба 
от жителей Каштака — на не-
добросовестные управляющие 
компании. Все вопросы взяты 
в работу. В дальнейшем такие 
серии уличных встреч могут 

стать постоянной практикой. 
Праздничные мероприятия 

прошли и на территории обла-
сти. Коммунисты Молчанов-
ского, Кожевниковского, Том-
ского районов возложили цве-
ты к памятникам Ленину и 
борцам за Советскую власть. В 
Северске вступившим в КПРФ 
вручили партийные билеты.  

Все мероприятия из-за эпи-
демиологической обстановки 

прошли с ограниченным чис-
лом участников. 

 
ОМСК 

Погода преподнесла омским 
коммунистам подарок — тёп-
лый и солнечный день. Не-
смотря на пандемию, с соблю-
дением мер безопасности, бы-
ло принято решение отметить 
103-ю годовщину Великой Ок-
тябрьской социалистической 
революции возложением цве-
тов к памятникам В.И. Ленину 
в городе и области. С самого 
утра наши товарищи возложи-
ли цветы и венки к монумен-
там около железнодорожного 
вокзала в Ленинском округе, 
на улице Богдана Хмельниц-
кого в Октябрьском округе, на 
территории Аграрного универ-
ситета в Советском округе. А в 
полдень небольшие группы де-
легатов от каждого местного 
отделения КПРФ пришли в 
центр Омска, в сквер Памяти 
борцов Революции и памятни-
ку на Ленинской горке. Крас-
ная колонна во главе с секре-
тарями Омского областного 
комитета КПРФ Александром 
Кравцом и Андреем Алёхиным 
прошла по проспекту Карла 
Маркса. Шествие напомнило 
омичам о празднике и великом 
прошлом нашей страны. 

В сквере Памяти борцов ре-
волюции коммунисты возло-
жили цветы и венки к Вечному 
огню в память о большевиках 
Вавилове, Нейбуте, Масленни-
кове, Рабиновиче, Никифоро-
ве и всех героев революции, 
отдавших свои жизни в борьбе 
за Советскую власть. Здесь же 
состоялось вручение партий-
ных билетов новым членам 
КПРФ. Никита Сидоренко, 
молодой предприниматель, так 
объяснил своё решение всту-

пить в партию: «Меня многое 
не устраивает в нашей стране, 
и работа в партии — единствен-
ный способ выразить своё от-
ношение к происходящему». 
Омич Виктор Филиппов, разо- 
чаровавшись в антинародной 
политике российских властей, 
тоже понял, что настала и его 
очередь сделать свой вклад в 
борьбу за права трудового наро-
да: «Мой отец был коммуни-

стом, я тоже поддерживал 
КПРФ. Глядя на то, что творит-
ся сейчас в стране, решил, что 
пора и мне вступить в партию. 
Больше всего меня возмущает 
размах коррупции в государстве, 
в среде чиновников. Очень хо-
чется вернуть Советский Союз!» 

Первый секретарь Омского 
обкома КПРФ Александр 
Алексеевич Кравец поздравил 
всех собравшихся с праздни-
ком. «Мы отмечаем великую 
дату, великое событие, — ска-
зал он. — Верность Октябрю 
живёт в сердцах многих людей, 
и не только в нашей стране, но 
и на всей планете! Хотелось бы 
подчеркнуть ещё раз, что дата 
7 ноября остаётся сегодня аб-
солютно актуальной. Всё, за 
что боролись люди труда и 
Коммунистическая партия, се-
годня снова становится важ-
ным. Дорогие друзья, пусть 
скромно, пусть немногочис-
ленно, но мы с вами пришли и 
выразили своё отношение к ре-
волюции. Мы напомнили обы-
вателям, тем, кто думает, что 
за них кто-то что-то сделает, 
что ничего такого никогда не 
будет. Да здравствует Великий 
Октябрь! Да здравствует Ком-
мунистическая партия! Да 
здравствуют люди, готовые бо-
роться за идеалы коммунизма!» 

Омские коммунисты и горо-
жане, пришедшие отпраздно-
вать очередную годовщину Ок-
тября, поздравляли друг друга: 

Наталья Нестерова: «Я всегда 
с радостью иду на этот празд-
ник! В советское время это был 
самый лучший день для всех 
людей, которым власть дала 
всё: профессию, работу, бес-
платное жильё, образование, 
медицину. Всё это благодаря, 
конечно, гению Владимира 
Ильича Ленина. Его светлые 
идеи с успехом претворялись в 

жизнь. Они живы и сегодня, к 
ним стремятся современные 
коммунисты!» 

Людмила Бутакова: «Каждый 
год прихожу на празднование  
7 ноября. Мои родители комму-
нисты, я — нет. Но я всегда под-
держиваю коммунистические 
идеи. И мне очень больно, что 
уже тридцать лет я живу как буд-
то в чужой стране с неправиль-
ными, антинародными закона-
ми. Поэтому день 7 ноября — 
самый радостный день!» 

Дмитрий Гудз: «Я воспитан 
на идеях социальной справед-
ливости, это для меня суть жиз-
ни. Наши предки дали нам 
пример, как нужно действо-
вать, если мы хотим что-то из-
менить в обществе — реши-
тельно и организованно. В со-
временных условиях нам нуж-
но массово ходить на выборы, 
поддерживать кандидатов от 
КПРФ, которые выражают на-
родные требования, продви-
гают коммунистические идеи!» 

Праздник на этом не закон-
чился. Коммунисты Централь-
ного и Омского местных отде-
лений КПРФ продолжили его 
агитпробегом по улицам города. 

 
КРАСНОЯРСК 

103-ю годовщину Великой 
Октябрьской социалистиче-
ской революции коммунисты 
отпраздновали в условиях 
жёстких противоэпидемиче-
ских мер. Правительством края 
буквально за неделю до знаме-
нательной даты были введены 
ограничения на любые массо-
вые мероприятия и введён по-
всеместный масочный режим. 
Именно поэтому было отмене-
но традиционное шествие ко-
лонн по центру Красноярска. 

Краевой комитет парии ре-
шил провести многочисленные 
пикеты в городах и сёлах ре-
гиона, поздравить жителей от-
крытками и праздничным но-
мером газеты «За Победу!», 
возложить цветы к памятникам 
Владимиру Ильичу Ленину. В 
ряде населённых пунктов на 
свой страх и риск коммунисты 
организовали автопробеги с 
музыкой и флагами.  

В Красноярске красным цве-
том был расцвечен центр горо-
да. Коммунисты стояли в оди-
ночных пикетах по проспекту 
Мира и улице Карла Маркса. 
Стоит отметить, что люди охот-
но брали газету и приветливо 
встречали пикетировавших. 
Праздник помнят и молодые, 
и старшее поколение, и, что 
самое удивительное, дети 
школьного возраста.  

В 12.00 прошло возложение 
цветов к памятнику Владимира 
Ильича Ленина, в котором при-
няли участие депутаты Законо-
дательного собрания края и сек-
ретари районных комитетов 
КПРФ. Затем коммунисты при-
соединились к общероссийско-
му онлайн торжественному со-
бранию, посвящённому 103-й 
годовщине Великого Октября. 

 
По сообщениям корреспон-

дентов «Правды» Яны БОН-
ДАРЬ, Юлии БОГДАНОВОЙ, 
пресс-служб обкомов и крайко-
мов КПРФ.

Социальный  
диагноз

Т АК, СОРСК начал отопительный сезон 
без угля. Жители многоквартирных домов 
во всём городе мёрзли: батареи чуть тёп-

лые, горячей воды нет. Вы думаете, кто-то ки-
нулся решать проблему? Нет! Глава города, «еди-
норосс» Владимир Найдёнов, отсутствовал: он 
заболел коронавирусом и ушёл на самоизоля-
цию, а работники компетентных органов при-
нялись «отфутболивать» жалующихся жителей 
от одного чиновника к другому. Вопрос завис... 

О происходящем в городе очень скоро стало 
известно в правительстве Хакасии — от жителей 
Сорска массово поступали обращения. На место 
в срочном порядке выехали представители мин-

строя Хакасии, был объявлен режим чрезвычай-
ной ситуации. Тут и выяснилось, что котельная 
технически исправна, причина заключается в 
отсутствии нормативного запаса угля. 

Но как такое могло случиться? Еженедельно 
глава Хакасии Валентин Коновалов собирал 
штаб по подготовке к зиме. 

Объяснилось всё просто: власти Сорска скры-
вали дефицит угля в котельной. Ещё в пятницу, 
30 октября, администрация Сорска отчитыва-
лась, что нормативный запас угля в котельной 
создан на 8 суток, но это не соответствовало 
действительности. 

Только благодаря вмешательству правитель-

ства Хакасии удалось исправить ситуацию. Те-
перь в квартирах жителей города тепло. Ситуа-
цию взял на личный контроль глава республики 
Валентин Коновалов. 

Другой город республики, Черногорск, под ру-
ководством «единоросса» Василия Белоногова 
превратился в помойку. Со всех улиц исчезли му-
сорные контейнеры. И это не первоапрельская 
шутка, не розыгрыш и даже не фильм ужасов. 

Как можно было довести Черногорск, кото-
рый ещё недавно называли городом угольщиков, 
до города-свалки. Оказывается — легко! 

Просто руководству во главе с мэром надо 
было закрыть глаза и наплевать на проблемы. 
Ведь есть правительство республики, на которое 
можно всё свалить, правительство поможет, не 
оставит в беде, «разрулит» проблему.  

Вот правительство и помогает, не оставляет в 
беде, «разруливает»! 

Оказывается, мусорные площадки опустели из-
за разборок регионального оператора и его под-
рядчика. Работающая на «Аэросити-2000» компа-
ния просто забрала в одночасье свои баки. Такой 

шаг был предпринят в ответ на желание регопера-
тора разорвать контракт с подрядчиком. 

При этом градоначальник Василий Белоногов 
бодро сообщал в СМИ и соцсетях, что никаких 
проблем в городе с вывозом мусора нет. 

Было проведено совместное совещание с уча-
стием заместителя главы Хакасии Юрия Кур-
лаева, представителей министерства природы 
Хакасии, руководителей «Аэросити-2000» и Чер-
ногорска. И уже через 30 минут после совещания 
мусорные баки стали возвращать на улицы и во 
дворы города. 

Что мешало руководству города провести по-
добное совещание, не доводя до конфликта, без 
вмешательства руководства республики? И что 
вообще это было? Провокации против прави-
тельства Хакасии и Валентина Коновалова или 
абсолютная беспомощность в хозяйственной и 
управленческой деятельности представителей 
«Единой России» в Сорске и Черногорске? 

 
Пресс-служба  

Хакасского республиканского отделения КПРФ.

В режиме ЧП 
 

Главы Сорска и Черногорска не способны  
самостоятельно решать городские проблемы.  

За них это делает правительство Хакасии

Омск

Томск

Поняв прошлое —  
поймём будущее 

 
В Новосибирском обкоме КПРФ прошла научно-практическая 

конференция «Завоевания Великой Октябрьской социалистической 
революции». Известные историки смогли выступить со своими до-
кладами благодаря онлайн-телемосту.

О РГАНИЗАТОРОМ МЕРОПРИЯТИЯ 
выступило Советское отделение КПРФ. 
Ведущий, заместитель председателя За-

конодательного собрания Владимир Карпов, 
предоставил слово первому докладчику — ис-
торику Александру Колпакиди. Он отметил, 
что именно ленинская национальная политика 
позволила объединить на принципиально но-
вых основаниях территории бывшей Россий-
ской империи. Более того, эта политика про-
должалась и при Сталине, подтвердив свою 
верность в годы Великой Отечественной войны.  

Доклад доктора исторических наук Влади-
слава Кокоулина был посвящён эволюции ис-
торической памяти в отношении основателя 
Советского государства. В кратчайшие сроки 
отношение к Ленину в официальной историо-
графии изменилось от идеализации (на конт-
расте со Сталиным) до дегероизации, создания 

образа «диктатора», «фанатика», которому была 
нужна только власть. 

Кандидат исторических наук Евгения Поли-
новская рассказала о предстоящем столетнем 
юбилее плана электрификации страны, старто-
вавшего 23 декабря 1920 года с выступления 
Глеба Кржижановского на VII Всероссийском 
съезде Советов. Преподаватель Евгений Рыже-
ненков посвятил свой доклад ленинскому пони-
манию конституционализма. А доцент НВИ Ста-
нислав Паламарчук развил тезис об актуальности 
идей Ленина, его политической философии: не 
льстить массам, но и не отрываться от них.  

В целом конференция показала, что борьба за 
завоевания Великого Октября продолжается. 
«Хорошо понимаешь прошлое — понимаешь бу-
дущее» — эти слова Владимира Карпова вполне 
бы могли стать девизом борьбы.  

Иван СТАГИС.

Добьёмся 
льгот 

 
Комиссия по соцпо-

литике горсовета Но-
восибирска поддержа-
ла обращение к премь-
ер-министру России по 
поводу выплаты пен-
сионерам в размере не 
менее одного МРОТ. 
Кроме того, депутаты 
попросят сохранить 
льготы работникам 
сельской местности, 
которые переехали 
жить в город. 
 

— МЫ ХОТИМ обра-
титься к премьер-

министру России с двумя важ-
ными предложениями: 1. Всем 
пенсионерам осуществить 
единовременную выплату не 
менее одного МРОТ в связи с 
пандемией. 2. Оставить льготы 
людям, которые отработали 
более 30 лет в сельской мест-
ности, но переехали в город. 
Из-за переезда они эти льготы 
сейчас теряют, заявил в соц-
сетях депутат горсовета Антон 
Бурмистров. 

Депутаты решили попро-
сить дополнительную матери-
альную поддержку для пен-
сионеров из-за июльского по-
вышения тарифов на услуги 
ЖКХ и стоимости лекарств. 
Документ должна утвердить 
сессия Совета депутатов. 
После этого его отправят на 
рассмотрение в Законодатель-
ное собрание Новосибирской 
области. 

Пресс-служба  
Новосибирского обкома КПРФ.

О МСК — город-мил-
лионник. Увы, но этот 
статус, кроме как на бу-

маге, он ничем не подтвер-
ждает: ни полагающегося мет-
рополитена, ни обеспечения 
социальных гарантий всем го-
рожанам, независимо от при-
надлежности их к той или 
иной социальной группе. 

Я обратил внимание на зда-
ние Бюро судебно-медицин-
ской экспертизы — бюджетное 
учреждение, призванное помо-
гать оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации горожа-
нам, не имеет элементарного 
по современным меркам. Ни у 
одного из входов для посетите-
лей нет пандусов, а ведь здесь 
экспертизу нередко проходят 
лица, которые получили телес-
ные повреждения различной 
степени тяжести. Не говоря уж 
об инвалидах. 

А тем временем Конститу-
ция РФ (ст. 7, ч. 2), ФЗ №181 
«О социальной защите инва-
лидов», различные Своды Пра-
вил и Санитарные Правила и 
Нормы накладывают на госу-
дарство, а также на всевозмож-
ные учреждения, в особенно-
сти бюджетные и муниципаль-
ные, обязанности в обеспече-
нии равенства доступа инвали-
дов к объектам инфраструкту-
ры, транспорта и т.д. 

Очень много вопросов воз-
никает в связи с этим к руко-
водству учреждения. О каком 
качестве услуг можно гово-
рить, если оно даже не берёт 
на себя обязательства, кото-
рые предусмотрены различ-
ными нормативными актами? 

 
Дмитрий ПЕТРЕНКО, 

депутат Омского городского 
Совета.

Добро ли пожаловать?

В  НАЧАЛЕ прошлого 
учебного года в омской 
гимназии №88 обвалился 

потолок. Родители били трево-
гу ещё несколько лет назад, 
здание 1955 года постройки 
пытались ремонтировать, но 
это помогало мало. Сейчас 
областная прокуратура прове-
ряет безопасность омской шко-
лы №65, о чём тоже сообщили 
родители. Таких примеров в 
регионе много.  

В 2016 году правительство 
области разработало программу 
по ликвидации второй смены в 
школе. Обязались за 10 лет по-
строить 60 новых школ и капи-
тально отремонтировать более 
70 учреждений. Программа, 
впрочем, так и осталась на бу-
маге, но три школы всё же по-
явились, и то одна — за деньги 
мецената. 

Теперь власти взялись за  
нацпроект «Образование», по 
которому должны построить хо-
тя бы 7 школ за три года. До 
конца 2020 года должна быть 
введена в эксплуатацию школа 

на 1122 места в микрорайоне 
Амурский-2. В сентябре плани-
руется заключение контракта на 
строительство школы на 550 
мест в городе Исилькуле. Инте-
ресно, что сдать её, по данным 
регионального минобразова-
ния, должны уже в конце года.  

Между тем в регионе остро 
стоит проблема двухсменности. 
В прошлом году численность 
обучающихся во вторую смену 
составила 37 тысяч человек, то 
есть 16%. В этом, по расчётам, 
число учеников второй смены 
должно было быть уже 43 тыся-
чи. Увеличение вызвано и тем, 
что детей становится больше, и 
тем, что не хватает помещений 
в детских садах и школах.  

К 2024 году, как прогнози-
руется в докладе, потребуется 
ещё 39 тысяч новых мест для 
школьников и детсадовцев, и 
решить этот вопрос можно 
только за счёт строительства 
новых зданий, а не «воздушных 
замков». 

Пресс-служба  
Омского обкома КПРФ.

Большинство из 728 школ Омской области 
построено в советское время. Сколько из них 
находится в аварийном состоянии, можно су-
дить только по словам самих родителей уче-
ников — министерство образования Омской 
области цифру не обнародует. 

«Бумажные» школы


